



## Le Défi dessin

publié le 02/04/2020

Dessiner pour s'amuser : l'occasion de partager à distance le plaisir du dessin.

### Descriptif :

Pendant la période de confinement liée à l'épidémie de COVID 19, une activité quotidienne de dessin est proposée aux élèves (et leurs parents).

### Sommaire :

- Des propositions pédagogiques liées à la pratique du dessin
- Des initiatives locales et artistiques liées au dessin "de marge"

### o De quoi s'agit-il ?



Portrait P.A Renoir

A un ami venu le visiter, Renoir dit « *Ce dessin m'a pris cinq minutes, mais j'ai mis soixante ans pour y arriver* ». Ici, il ne s'agit pas d'y arriver. Il s'agit seulement de prendre le temps du plaisir de dessiner. C'est pourquoi, avec le Défi dessin , l'Education Nationale propose aux élèves, dans cette période de confinement, de dessiner pour montrer leur univers, aérer leur imagination, s'étonner de ce que l'on peut produire et s'étonner aussi des dessins des autres. Bien sûr, le défi dessin ne remplace pas le

cours d'arts plastiques, même distanciel !



Site Défi dessin

### o Comment se déroule ce défi ?

Proposé comme un jeu, le défi dessin connaît quelques règles :

- La durée : 15 minutes maximum (ou presque...).
- La proposition : un thème, une situation, un but... donnés avec chaque DÉFI pour stimuler l'imagination, la créativité, l'invention.
- Les outils et formats : souvent le crayon et la feuille de papier, mais parfois le DÉFI indique un moyen particulier à utiliser ou pas... !

### o Et après ?

Les dessins réalisés peuvent être collectés et aboutir à une mini exposition. Ils peuvent être partagés, à distance,

avec les amis, la famille etc. Pour participer au Défi dessin, il suffit de prendre connaissance des DÉFI DESSIN proposés sur le site [🔗](#). La photo du dessin peut être publiée sur le site [instagram](#) [🔗](#) si l'auteur en informe les organisateurs via la page web [🔗](#).

### ● Des propositions pédagogiques liées à la pratique du dessin

D'autre part, depuis plusieurs années, une approche éducative du dessin est proposée par Mme S. Bonnet, Conseillère Pédagogique Départementale à la DSDEN de Charente. Des propositions de pratique artistique [🔗](#) impliquant le dessin élaborées dans la perspective d'une éducation à l'art et par l'art sont mises à disposition des enseignant.e.s et des parents sur ce site. Mine d'idées et de ressources, les propositions présentées approfondissent l'ambition de Défi Dessin.



Dessiner à la maison - des ressources pédagogiques

### ● Des initiatives locales et artistiques liées au dessin "de marge"

Enfin, Défi dessin permet de rappeler cette initiative locale liée au dessin et au théâtre [🔗](#) développée par la Compagnie Rumeur des Vents et particulièrement d'Helixe Charier et Mathilde Chêne.



Tous à la marge